

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION

DE LA NOCHE

Noticias y telegramas

de la noche anterior y de todo el dia

de hoy hasta las ocho

en el teatro de la noche

ANNO XXVII. NUM. 6950.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL

DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

(TRES VECES AL DIA)

MADRID SABADO 16 DE DICIEMBRE DE 1876.

UNICO PUNTO DE SUSCRIPCION, MAYOR, 120.

PRECIO

DE LA NOCHE

VENTA SOLO

DOS CUARTOS NUMERO

ANUNCIOS precio convencional.

## SOLARES.

Se venden tres frente al palacio de Justicia. — Véase la plana de anuncios.

SE VENDE UNA MAQUINA PARA Destapar tarjetas al minuto, ultimo sistema. Puerta del Sol, 6, 4<sup>ta</sup> de fecha.

VINOS DE LOMBRADA. 40000 BOTELLAS en competencia con los comunes de Burdos, a 5 rs. Carrera de San Jerónimo, 5. Bodega Española de A. L. de San Román.

## EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 16 DE DICIMBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Fomento.—Reales decretos-leyes autorizando la construcción de un ferrocarril que enlace directamente Ciudad Real con Madrid y haciendo la trasferencia de un crédito con destino al personal y material del instituto geográfico y estadístico.

—Real decreto reorganizando el cuerpo de estadística.

—Otro nombrando a D. Robustiano Arnau jefe de primera clase del cuerpo de estadística.

Gracia y Justicia.—Real orden jubilando a D. José María Díaz, registrador de la propiedad de Puente del Arzobispo.

Ultramar.—Real orden concediendo la construcción de un muelle en el puerto de Sayand, de la provincia de Albay en las islas Filipinas.

El Diario de Reus, con referencia a otro periódico, habla de una carta del P. Caixal, obispo de Urgel, en la cual advierte a un su amigo este prelado que para Noche-Buena volverá a la diócesis.

Teleggramas de Roma recibidos anoche, dicen que la salud de Su Santidad es immejorable.

Mañana tendrá lugar la vista de la denuncia del Parlamento. Esta encargada de la defensa el Sr. Gamazo.

Háblase de la desaparición de un periódico ministerial, pero creemos que sin fundamento.

Aumenta el número de inscritos en la lista que se forma en el casino de la prensa.

Noticia una lamentable morosidad en el envío a la dirección de Agricultura de los datos, por esta reclamados, para hacer un arancel de estadística industrial. Esos datos que los dueños de talleres y fábricas pueden y deben facilitar, tienen un interés especial a favor de las clases trabajadoras, puesto que por ellos se puede venir en conocimiento del mérito y servicios de muchos trabajadores dignos de consideración y recompensa.

Por el juzgado de primera instancia del Hospicio ha sido sentenciado a ocho años y un día de prisión Manuel Henraiz, autor del homicidio perpetrado el mes de febrero último en las inmediaciones del pueblo de Tetuan.

Parece que va a publicarse un nuevo periódico con el título de *El Registro civil*.

Tan luego como las Cortes suspendan sus tareas, se proveerá la vacante del arzobispado de Valencia.

Así lo dice el *Diario Español*.

El inspector de Hacienda Sr. Andrade, auxiliado de un jefe de negociado de la dirección de Rentas, ha sido designado por el ministerio de Hacienda para situarse en Navarra ó en cualquier otro punto de las provincias Vascongadas, donde se establecerá el delegado del régimen conde de Tejada de Valdés.

En resumen, si algo se tramara se ha intentado, solo cumplir los hombres de gobierno apoyar á este contra semejantes intentonas, por lo demás confesamos que semejantes maniobras no nos preocupan, pues sabido es que no hay medio de impedir semejantes descabellados propósitos, y sobran fuerzas para reprimirlos si llegase, que no creemos, el triste caso de tener que reprimir y castigar.

También va á las órdenes del delegado del régimen un jefe de negociado del ministerio de Fomento y algún otro de Gobernación.

La recepción habida anoche en el palacio de la presidencia del Consejo estuvo tan animada y concurrida como las que la han precedido. En los diversos grupos que se formaron en los salones centrales del edificio hablóse de los recientes rumores sobre los supuestos planes revolucionarios de los reformistas que se hallaban estos días en la frontera de la nación vecina, negándose tal importancia á los trabajos de rebelión. Se habló también de la se-

sión de ayer tarde comentando el discurso del Sr. González, muy favorablemente en cuanto á su forma, pero considerándolo como una prueba de que las oposiciones tienen interés en prolongar las sesiones fundándose en que consumió su discurso casi toda la sesión.

Asimismo se habló de los soldados valientes de la disidencia que crean dibujarse en la mayoría las oposiciones, conviniendo todos en que cada día es mayor la cohesión que existe entre los diputados ministeriales y la mayoría con el gobierno.

Se ha encargado interinamente de la dirección del ferrocarril del Norte el Sr. Lyonet, administrador del consejo de administración de París y director que ha sido de la línea de Córdoba a Sevilla.

Anoche fue reeligido por quinta vez presidente de la Academia de la Historia el distinguido hombre público D. Antonio Beaufort.

Anoche recibimos el primer número de un colega diminuto que se titula el *Periodiquillo*.

Buena suerte.

La *Epocha* de anoche dice lo siguiente sobre los rumores de conspiraciones en la frontera francesa:

En resumen, si algo se tramara se ha intentado, solo cumplir los hombres de gobierno apoyar á este contra semejantes intentonas, por lo demás confesamos que semejantes maniobras no nos preocupan, pues sabido es que no hay medio de impedir semejantes descabellados propósitos, y sobran fuerzas para reprimirlos si llegase, que no creemos, el triste caso de tener que reprimir y castigar.

Anoche se recibió el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris, 15.  
En la bolsa se han cotizado, 5 por 100 francos, a 70-80.  
5 id., a 104-60.

Esterior, cupón enero de 1875, a 14 1/2.

Consolidados ingleses, a 94.

En el bolsín se ha hecho:

Interior español, 11 15/16.

Exterior id., 14 1/16.

Ha sido nombrado agregado diplomático en la embajada de Francia al Sr. Cau-

son a la legación de S. M. en Londres D. Augusto Kobbe Calvés.

Ha llegado a Madrid el diputado por Vivero D. Bartolomé Basanta.

Se ha pedido autorización para publicar un periódico en esta capital con el título de la *Voz del Ejército*.

El proyecto de unificación de las delegaciones municipales, leído ayer en el ayuntamiento, ha sido remitido a consulta de varios banqueros y estos lo han creído altamente beneficioso para los intereses del municipio.

El lunes reaparecerá nuestro apreciado colega el *Pabellón Nacional*.

Los constitucionales hacían anoche muchos elogios del discurso de D. Venancio González.

Anoche tuvo lugar en el teatro de Novedades el homenaje de nuestro querido amigo y compañero en la prensa señor Fernández Breton, autor del drama *Dos hijos* representado 19 noches consecutivas en dicho coliseo.

La concurrencia ha sido distinguida, prodigiosa a la Sra. Civil aplausos, ofreciéndole dos preciosas coronas.

Dice un periódico que el nombre del senador Sr. García de Ocaña, no figura en la votación del proyecto del ferrocarril directo de Ciudad Real.

El senador por Toledo adhirió su voto al de la mayoría, haciendo constar que no consideraba de absoluta necesidad hacer declaración alguna al unir su voto en pro del proyecto, porque en su provincia eran bien conocidos el celo y decisión con que procuraba servir sus intereses.

Según personas autorizadas, no tiene importancia alguna lo ocurrido hace algunos días en Avila con los alumnos de la academia de administración militar, a pesar de lo que en contrario han dicho algunos periódicos.

Para el día de Noche-Buena se prepara en el teatro Español un a propósito en dos actos de un conocido autor dramático, y del que tenemos muy buenas noticias.

Ha sido nombrado promotor fiscal de La Bisbal (Gerona) D. Bernardo Pino.

Meléndez, que desempeñaba igual cargo en Pastores.

Según despachos recibidos en el ministerio de Marina, la dotación de una escampavia de San Fernando apresó ayer sobre el Porcile, provincia de Huelva, la bandera francesa *André Alerte*, con 200 bultos de tabaco de contrabando.

También la escampavia *Insistente*, de la sección de guardacostas de Algeciras, apresó en la pasada noche en aguas de aquella bahía, un bote con 13 fardos de tabaco, sin reos.

Los diputados sevillanos, por acuerdo tomado ayer, se han acercado al gobierno para pedirle que se compela á la empresa del ferrocarril de Córdoba á Sevilla, a que refuerze las obras de la vía de modo que sirvan de dique á las aguas en casos de inundación, que del fondo de calamidades se envíe algún socorro para las clases necesitadas y que á los establecimientos de beneficencia se les faciliten algunas sumas á cuenta de sus créditos.

El registrador de la propiedad de Sevilla ha oficiado á la dirección del ramo, participando haber podido salvar todos los documentos del registro, á pesar de haberse inundado la casa.

En breve se publicará la ley de los ferrocarriles del Noroeste de tanta importancia para las provincias de Asturias y Galicia.

Mañana sale para Sevilla el señor marqués de Cabra, diputado a Cortes.

En el mes de marzo deberá dar principio las obras de construcción del ferrocarril directo de Madrid á Ciudad-Real.

Anoche recibimos de la Agencia Fabre los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Roma 15.

Las negociaciones del Vaticano con España acerca de la cuestión de la capilla italiana en Madrid, siguen sin interrupción.

Se cree que el nombramiento del sucesor de monseñor Simeoni, en la corte de España será retardado algunos días.

*San Petersburgo* 15.

Las gestiones de los delegados de las potencias en las conferencias de Constantinopla, hacen concebir fundadas es-

peraciones de que pronto se firmará el tratado.

Causson dejó base manejar. Durante todo el viaje no pronunció una palabra ni hizo el menor movimiento. Lentagno, por el contrario, estuvo solícito, alerta y hablador.

Parecía un honrado negociante, á quien su mujer hiciera madriguer, y que se había puesto en camino para llenar las necesidades apremiantes de su establecimiento.

Descendieron del tren y mientras se sacaban los equipajes, acercóse Lentagno á Causson y le dijo en voz baja:

—Vamos, dejad ese aire funebre que ofrecéis, y escuchadme. Ni una palabra respecto a cuanto ha pasado entre nosotros!

Nada de denuncias! Sobre todo, cuidado con los escritos anónimos enviados al tribunal! á la prefectura! En cualquiera de esos casos llegaría á saberlo y conoceríais de lo que era yo capaz! Os he conducido cómodamente desde el Havre; no habeis demostrado en el viaje gran satisfacción; mas, en fin, eso no es cosa que me desagrada: lo principal de vuestra conducta es el no haber cometido la menor torpeza ni ejecutado ningún signo ni ademán de traición! Esto siempre es recomendable! Por lo tanto, quiero recomendar este proceder; en prueba de ello, aquí tenéis.

—Ahora, añadió, —arreglemos las maletas. Esta... no hay que tocarla... yo mismo la he cerrado y puesto en orden. Respaldezcamos también el interior de las habitaciones.

Y pasó á su cuarto, cerró la puerta de comunicación, repuso en su lugar la cerradura y fijó los tornillos para que no se observase el desperfecto. Despues abrió la puerta de su aposento y entró por el pasillo en el de Causson, el cual se hallaba sentado y sumido en tristes meditaciones.

—Vamos, ponemos en movimiento para entrarnos á delitos, —le dijo.

Llamó en seguida, e hizo conducir las maletas. Al bajar la escalera, tuvo cuidado de que pasase Causson delante de él.

En el comedor, después de tomar algún alimento y un vaso de vino, vendose nuevamente la cara con el pañuelo.

—Os duelen las muñecas? —preguntó el dueño de la fonda.

—Casi siempre, padecgo de ellas; es ya en mi una enfermedad crónica, —respondió Lentagno. —Y el aire fresco de la mañana, sobre todo, me hace daño.

Dicho esto, pagó el gasto.

Al dirigirse desde el hotel al camino de hierro, enlazóse del brazo de Causson. Mientras tomaba los billetes y hacia colocar las maletas, no le perdió un momento de vista.

—Ciertamente que lo soy, porque yo

podría dejaros aquí plantado y volveros

senillamente la espalda; y en verdad que lo

me recibe por vuestro aire desdenoso y desprecioso.

Basta ya de charlar! os dejo. Arreglaos ahora por vuestra parte y yo por la mia.

Hizo cargar su equipo en un fiacre, donde subió. En el momento de partir asomóse á la portezuela, gritando:

—Muchos recuerdos de parte mia á vuestra familia, Sr. Iriel!

—Ultima frase irónica! Pareció irritar á Causson al extremo. Estrenó y se buscó con la mirada un agente de policía para señalarle á aquel malvado y hacerle prender; pero la reflexión terrible de que se encontraba desde doce horas antes a me oír de Lentagno, basió á contenerle. Inclino la cabeza resignado y vió deslizar el carroje sin moverse de su sitio.

—Después de todo, que le importaba Lentagno?

Podía permanecer libre, con tal de que el gozase de la misma libertad y consiguiera ver pronto á los dos queridos seres á quienes tanto deseaba unirse, y con cuyo

mismo objeto había venido á Francia.

—Dijo que no iba á quererle.

—No iba á quererle.

peranzas para la consolidación de la paz.

La solución a la cuestión de garantías, no se ha encontrado aún.

Anoche corría el balón a 12 50 papel.

## EDICIÓN DE LA TARDE

DE HOY 16 DE DICIEMBRE.

De las propuestas formuladas por la real orden de 14 de abril último, solo quedan por resolver las concernientes a oficiales generales. Pero tenemos entendido que el señor ministro de la Guerra se ocupa a en breve de estos únicos, recompensando equitativamente a veteranos que desde la primera guerra civil lucharon por la libertad e instituciones que la simbolizan.

Entre las personas que más se han distinguido por su abnegación y filantropía en la última y horrosa inundación de Sevilla, los periodicos de aquella población, además del capitán general, segundo cabo y gobernador civil, citan muy particularmente los nombres de los señores conde de Casa-Alegre, D. Miguel Tenorio, teniente coronel de estado mayor D. Francisco Ponce de León y D. José de Porres, los cuales, con una bravura y arrojo sin ejemplo, aun con gravísimo peligro de sus vidas, ejecutaron rasgos verdaderamente heroicos, arrojándose de la barca que los conducía, salvando la vida a seis niños, un jullido y un enfermo que estaba oleado.

El ayuntamiento, en su sesión última, acordó adjudicar la explotación de la nueva ria de patinar construida en el Parque de Madrid a D. Ricardo García Torres.

Mañana domingo, a las tres de la tarde, se efectuará un gran partido de peleas en el juego situado en el paseo de la Castellana.

Damos las gracias al Ilmo. señor director general del Instituto Geográfico y Estadístico por el ejemplar que se ha servido remitirnos del *Nuevo Nomenclátor de las 49 provincias de España*. Es un trabajo importantísimo, que honra tanto al Sr. Ibáñez como a los funcionarios que a sus órdenes han contribuido a su formación.

Agotados con gran éxito los ejemplares de la bonita galop para piano *El gran canario de doña Baldomera*, con su magnífico retrato, el editor D. Pablo Martín ha puesto ya a la venta otra tirada más numerosa.

Se han puesto en boga en los salones de la buena sociedad dos nuevas composiciones para piano del distinguido artista D. Francisco de Asís de la Peña. Titulase *La Promesa* preciosa melodía original y la otra es un notable estudio.

de concierto, de ejecución difícil y brillante.

Con el título de la Academia empezará a publicarse el primer don Ingó de enero una Revista semanal consagrada a la cultura de los pueblos peninsulares y latinoamericanos, y en la cual colaborarán los escritores más importantes de nuestro país.

La empresa del teatro de la Zarzuela nos ruega la amplitud pública, que las personas que dieron proposiciones en los días 2 y 7 del presente mes para el arriado de los bailes de máscaras, puedan presentarse en contaduría de ocho a doce de la noche, así como todas las personas que deseen tratar este asunto.

Ha llegado a esta corte, procedente de Londres en donde está establecido hace muchos años el conocido cronometrista, relojero de cámara de S. M. el rey, de la reina doña Isabel y del gobierno Británico, D. Miguel del Riego, único sobrino que fue socio por tantos años del fallecido D. J. R. Losada y que fue director por muchos más de la fábrica y establecimiento de este.

Llamamos la atención del público hacia el anuncio de este acreditado fabricante, que insertamos hoy en la última plana.

La junta que entiende en la organización de la exposición vinícola, ha acordado crear un premio de cooperación destinado a premiar al trabajador que contribuya a la producción vinícola.

Agotada ya la segunda serie de billetes de la rifa extraordinaria de Navidad, que se verificará a beneficio de los asilos del Pardo, se ha hecho una tercera serie que se ha puesto ya a la venta.

La noche del 24 del actual se celebrará en la capilla de palacio la misa llamada del Gallo, que promete ser solemne.

Telegramas de buen origen hablan de una nueva insurrección que ha estallado entre las tropas de Tejada, en Méjico. Así se dice.

Ayer falleció en Madrid la señora doña Manuela Fernández Martín, hermana del conocido publicista del mismo apellido.

Sinceramente nos asociamos al dolor de nuestro amigo y al de toda su familia, a la que deseamos una resignación cristiana por tan dolorosa pérdida.

Dice un periódico que el día que se celebre la última sesión de las Cortes, se reunirá la minoría constitucional para adoptar acuerdos sobre su actitud durante el interregno parlamentario.

Hasta el día 23 del actual se admiten en la secretaría de la academia Jurídica Memorias que traten sobre la «Teoría de la testamentificación». Una debe ser

premiada para solemnizar el aniversario de la fundación de aquella academia.

Ayer han visitado al Sr. D. Manuel Covina, decano del ilustre colegio de abogados de esta corte, los colegiales Sres. Bachiller y Conti, con objeto de devolverle los estatutos en proyecto y manifestarle su público y solemne reconocimiento por su mediación y deferencia como decano, al suministrarles los mencionados estatutos para su examen, quedando de este modo terminadas las ligeras diferencias que existían entre los mencionados señores como representantes de una parte del colegio y la secretaría del mismo.

Ayer terminaron las oposiciones a la cátedra vacante en la universidad de Valencia, asignatura de historia natural, y fue propuesto por unanimidad por el tribunal, en primer lugar, don José Arevalo y Baca, auxiliar que era de la escuela de Agricultura.

Hoy ha llegado el nuevo diputado por Murias, Sr. Balenchan, y ha presentado su credencial al Congreso. Su elección dejó una vacante en la diputación provincial.

Hoy han llegado los diputados leoneses Sres. Piñán y Sánchez Chicarro.

Ni oficial ni extraoficialmente tiene el gobierno noticia alguna que confirme la que dan algunos periódicos respecto de la venida del general Jovellar, noticia que se considera completamente gratuita.

Hoy se han verificado los funerales del ex-diputado, consejero de Estado y antiguo magistrado D. Pascual Bayarri; habiendo presidido, con algunos individuos de su familia, el obispo auxiliar y el marqués de Orgaz, asistiendo gran número de consejeros, magistrados, diputados y otras muchas personas distinguidas.

Entre otras razones que han motivado la presentación por parte del diputado Sr. Segovia, de la proposición de las direcciones de sanidad de cuarta clase, se cuenta la de haber tardado en Mazarrón 48 horas en admitir a libre plática a un buque italiano, por cuya detención reclama 48000 duros de indemnización.

Ha regresado a Madrid el diputado por Granollers Sr. Maspons.

Fld. dñdo Sr. Baus, restablecido ya de su enfermedad, ha asistido a la sesión de esta tarde.

Continúan interrumpidas las comunicaciones de Portugal con España por consecuencia de los grandes daños causados en la vía férrea de Lisboa a Badajoz. La correspondencia de Francia para el vecino reino se envía por Tuy.

Ha presentado la dimisión el ayuntamiento de Tarragona. La causa de la

dimisión la fundan en los apremios del jefe económico de la provincia.

Ha regresado de Córdoba, a donde le llevaron asuntos de familia, el diputado D. Bernardo Morello.

El entierro del Sr. D. Alfonso del Bustu y García se verificará mañana domingo a las once y media, en vez de las diez y media, como se anunció ayer.

No es cierto que por ahora trate de trasladarse a Madrid la academia de Administración militar establecida en Avila.

No se sabe de una manera fija cuándo se embarcará para Filipinas el general Moriones.

Esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes TELEGRAMAS:

Roma, 16.

La comisión de la Cámara de diputados encargada de emitir dictamen sobre el código penal ha votado por unanimidad la abolición de la pena de muerte.

Constantinopla, 16.

Una comisión de bulgarios ha presentado al delegado inglés de la conferencia, lord Salisbury, el programa de las reformas que piden para las provincias cristianas de Turquía.

Paris, 16.

Un telegrama de Roma supone que ha originado dificultades entre el Vaticano y el gobierno español la cuestión relativa a la iglesia de los Italianos de Madrid, cuyo patronato reclama la corte Pontificia, negándose al gobierno de Víctor Manuel; pero según noticias fidedignas, este asunto no ha tomado las proporciones que le atribuye la prensa italiana.

Viena, 15.

La prensa alemana sostiene que las inteligencias que median entre Inglaterra y Rusia son obra de la hábil política del príncipe de Bismarck, quien dice que se interesa por los cristianos de Oriente, no siendo estos en su mayoría católicos. Añade que Bismarck ha querido evitar que la Inglaterra protestante se aliazase con el islamismo para luchar contra cristianos no católicos.

Berlín, 15.

Los fríos son ya muy intensos en Rusia.

Los canales de San Petersburgo se han helado en una gran profundidad.

El hielo del Nieve es tan fuerte, que puede maniobrar sobre él la artillería.

El Volga está helado desde su origen hasta Astrakhan.

El termómetro ha bajado en San Petersburgo a 24 grados centígrados bajo cero.

El Solfeo de hoy dirige un cargo al gobernador de la provincia por no haber autorizado la publicación de un periódico titulado el *Povenir galaico-asturiano*, cuya autorización se solicitó en 15 de agosto último. Con decir que la instancia se decretó en 16 del mismo en sentido de que el interesado recurriese al ministerio de la Gobernación, todavía que hasta la real orden de 16 de setiembre no se otorgaron facultades a los gobernadores para autorizar por si las publicaciones agresas a la política, queda deshecho el cargo y satisfactoriamente contestado nuestro estimado colega el Solfeo.

Parece que en el último consejo de guerra celebrado en Cataluña ha sido condenado a la pena de muerte el jefe carlista conocido por Jergón y que era segundo de Rosas Samaniego.

A pesar de haberse anunciado que en el teatro de Novedades se disponía la representación del drama del Sr. Tamayo, *Locura de amor*, encargándose del papel de protagonista la señora Civil, ésta, por consideraciones y respetos fáciles de comprender, se ha negado a tomar parte en una obra que tantos y tan legítimos triunfos ha valido a la señora doña Teodora Lamadrid.

— Para la corrida que debe darse mañana en los Campos a beneficio de los asilos del Pardo, por el filántropo torero inglés Mr. O'Hara, se han hecho grandes rebajas en los precios de las locandas.

— En el teatro de Calderón de Valladolid la distinguida artista señorita Trillo de Quílez ha alcanzado un nuevo triunfo con motivo de su beneficio, recogiéndose de aquél inteligente público preciosas coronas y regalos de valor.

— En la sesión que dará mañana domingo la sociedad de Cuartelos, se ejecutarán el cante en sol (obra 18) de Beethoven, el trio en *re menor* (obra 49) de Mendelssohn, y el quinteto en *re* (obra 593) de Mozart.

— La sociedad de Conciertos recuerda a los que desean hacer oposición a la plaza de trombon alto, anunciada por LA CORRESPONDENCIA, que el plazo concedido para admitir solicitudes termina el 18 del corriente, y que estas deberán dirigirse al secretario D. Teodoro Rodríguez Palacio, calle de San Bernardo, 41, 2º izquierda.

## EDICIÓN DE LA NOCHE

DE HOY 16 DE DICIEMBRE.

Dice el Imparcial:

— En breve publicará la *Gaceta* el decreto admitiendo la dimisión al contralmirante Sr. Malcampo del cargo de capitán general de las islas Filipinas, siendo muy probable que éste acompañe la disposición haciendo merced de título de Castilla con la denominación

Quién decide? — replicó el portero.

— Os pregunto por madame Caussen.

— Os pregunto por Iriel de una manera más clara.

— Madame Caussen? — no conozco ese

— sin embargo, ha debido habitar aquí su hijo.

— Quién os dice lo contrario?

— Veamos si recordáis: hace tal vez doce, quince y ocho años.

— Con tales informes... ¡me podeis disculpar!

— Os hablo seriamente.

— Y yo lo mismo, puesto que os he manifestado que no tenemos aquí la persona, por quien preguntáis. Diez años hace que estoy en la casa y no tengo noticia. Buscad, pues, en otra parte.

Iriel bajó la cabeza y anduvo algunos pasos para salir. De repente sintióse llamar.

— ¿Cómo habeis dicho, qué se llama esa señora? — preguntó el conserje; — creo citáis Mad. Caussen.

— Eso mismo, Mad. Caussen — respondió Iriel empezando a concebir esperanzas.

— Y decís que hace ya quince o diez y ocho años?

— Una cosa así, con corta diferencia.

— Recuerdo ahora... ya concibo quién es. El anciano señor del tercer piso ha hablado de ella con alguna frecuencia. No es la mujer de un cajero de una casa de banca, que desapareció un día después de comerase el panal de la colmena?

— Con efecto... eso es, — balbuceó Iriel con voz medio ahogada.

— Parece que esa historia causó en el domicilio un gran estupor y que ese cajero era un arrebatado canalla. Luego entonces preguntáis por esas gentes: ilas conocen el señor?

— De una manera indirecta; fui acreedor suyo; había confiado fondos...

— Ah! ya comprendo, ¿venís a reclamar vuestro dinero? Pues me parecéis gordos un poco tarde. Si queréis seguir la pista a vuestra plata, lejos debéis estar ya.

— Ya sé que Caussen emprendió la fuga.

— Tal vez — dijo el conserje con tono zumbón — esperéis que venga aquí para aguardaros y entregarse a disposición de la justicia.

— No puedo pensar tal cosa; pero creía que su mujer y su hijo...

— Toma, toma, sois demasiado bueno y crédulo. Cómo os podeis figurar que ella permaneciese aquí, en una casa donde era tan conocida? También la mujer tomó el portante y no ha vuelto a versela. Seguro que iría a unirse en el extranjero. Ya sería cosa convenida de antemano. Ahora os podeis dirigir a Inglaterra, a América, a

Al llegar a la barrera, miró en derredor de si y volvió a caer en la dolorosa realidad.

Anduve errante por París durante mucho

de marqués de Sounú al expresado general.

Hace tiempo anunciamos que el contralmirante Malcampo sería objeto de una distinción. El *Imparcial* se equivoca, sin embargo, en el título y en la denominación, pues la merced que se concede al general Malcampo es la de Medalla de Mérito.

El ministro de Gracia y Justicia ha visto hoy en palacio a sancionar las leyes provincial y municipal.

A las cuatro de la tarde de ayer eran varias las personas que habían tomado sitio alrededor de la casa de Moneda de este corte, a fin de vender sus puestos a los que el lunes deseen cambiar monedas de oro antiguas por otras modernas.

Con este motivo se nos suplica hagamos presente a la autoridad lo conveniente que sería no permitir a esos infieles que, con el fin de ganar una o dos pesetas a lo sumo, pasen tres noches a la intemperie, esponiéndose no solo ellos, sino sus pequeños hijos, de que se hacen acompañar, a ser atacados de una pulmonía, como ha sucedido a varios de los que se dedicaban a esta clase de especulación, de los cuales han fallecido dos recientemente en el hospital General.

Esta mañana ha llegado a Madrid por la línea del Norte el gobernador militar de León.

Desde las diez de la mañana hasta las once de la tarde de hoy han estado clajadas de vendedores las oficinas de la tenencia de alcaldía del distrito de la Audiencia, a fin de proveerse del viento para colocar sus puestos en la plaza Mayor, según costumbre. A juicio por los volantes pedidos, será mayor el número de puestos que se colocarán en dicho sitio.

Hoy ha debido sufrir la última pena en Jarandilla el reo cuyo indulto han gestionado inútilmente los diputados de Jerez, al mismo tiempo que el de otro reo ejecutado en la capital de dicha provincia.

El diputado Sr. Rute combatió el artículo único del proyecto de garantía eventual del empréstito de Cuba.

Mañana, el diputado Sr. Sedó observa con un almuerzo al Sr. Henri de Lamont, banquero de París, y a dosicos capitalistas de la nación vecina que han venido a Madrid por asuntos referentes a ferrocarriles españoles.

El Sr. Moreno, ministro del tribunal de las órdenes militares, se encuentra muy aliviado de la grave enfermedad que ha sufrido.

En Alfambra (Teruel) ocurrió el último domingo una colisión entre vecinos y forasteros, saliendo gravemente herido uno de estos últimos, y el teniente alcalde del pueblo. El juez de primera instancia competente instruye el proceso.

Ha sido muerto en Jerez un paisano que atentó contra la vida del sereno de su barrio, y que cuchillo en mano arremetió a la guardia civil que quería impedir la comisión del crimen.

Con ocasión de las próximas fiestas de Pascua, sabemos que en muchas distinguidas casas de nuestra aristocracia se disponen fiestas de distintos géneros, y en varias de ellas figurará la simpática prestidigitadora señorita Benita Anglaret, invitada para lucir en los salones sus notabilísimos juegos, y especialmente para la exhibición del sorprendente espectáculo nuevo en España, llamado la «Mala de las Indias», por el Indiano Aouda, y que es de un efecto asombroso.

El *Imparcial* nos califica tacitamente de atrevidos porque nos hemos permitido desmentir, con informes de autorizado origen, la terrorífica forma en que afirma el *Constitucional*, ha sido llevada a efecto la internación de los Sres. Escoriaza y Zabaleta. Para probar a nuestro colega la razón de nuestro aserto, transcribimos a continuación un suelto del *Courrier de Bayonne* que por publicarse en la frontera debe estar mejor enterado que el *Imparcial* y nosotros.

Dice así: «Los españoles que se hallan establecidos en Hendaya, el señor Escoriaza, abogado de Puerto-Rico y antiguo diputado, y el Sr. Zabaleta juez municipal de Fuenterrabía, han sido expulsados del territorio francés y conducidos a la frontera Suiza. Esta medida ha sido tomada con dichos extranjeros por hallarse más ó menos comprometidos en la conspiración radical recientemente descubierta en España.»

Esta mañana ha llegado a Madrid procedente de Navarra, donde ha tenido la desgracia de perder a su anciana y virtuosa madre, la señora marquesa que fué de Bajamar, nuestro particular amigo el auxiliar del ministerio de la Guerra D. Ignacio Perier.

A pesar de lo que dicen los periódicos, no está designada la persona que ha de reemplazar al general Moriones en el cargo de director general de Ingenieros.

Parece que se han comunicado las órdenes convenientes para componer el viento de Badajoz, atendiendo a su urgencia.

Ha llegado el diputado de Valderrores, D. Juan Clemente Bernard.

Probablemente no se celebrarán maña las maniobras militares que ha-

biamos anunciado, por efecto del mal tiempo.

Ha salido para Nules 3 asuntos particulares el diputado D. Francisco Santa Cruz y Gómez.

El puente romano de Mérida que ha arrallado el Guadiana, fue construido en tiempo del emperador Trajano.

El lunes próximo á las tres de la tarde, se reunirán los diputados caíales en el salón de presupuestos para oír á un comisionado del ayuntamiento de Barcelona.

En la subasta celebrada ayer en el ayuntamiento para la amortización de títulos de la deuda de sisas, se presentaron cuatro millones y medio de reales próximamente á los tipos desde 47'97 á 98 por 100, y según tenemos entendido, fueron admitidas todas las proposiciones hasta el tipo de 53'10 por 100.

En la *Gaceta* de hoy se publica el anuncio de la presentación de carpetas para el pago de intereses del empréstito de 80 millones y deuda de sisas correspondientes al semestre que vencerá en 31 del corriente mes.

Como se ve, el ayuntamiento de Madrid cumple religiosamente todas sus obligaciones.

La comisión de la intendencia real, encargada de investigar los efectos que se calcula existen entre las ruinas de la fábrica de porcelana de la Moncloa, ha encontrado recientemente 618 moldes de gran mérito y desconocidos en su mayoría, los cuales se destinarán á la nueva fábrica que ha de establecerse bajo el efecto y decisión de S. M.

Anteayer anunciamos que aun cuando el Sr. Posada Herrera se hallaba mejor no podía asistir al Congreso en algunos días. Ayer, a medida del estado de mejora del presidente de la Cámara, nos limitamos á decir que asistirá á la sesión de pasado mañana, en el supuesto de que siguiese, como hasta aquí, restableciéndose. Por consiguiente no veímos la menor contradicción en nuestras versiones como la *Patria* quiere suponer.

Dice un periódico: «Qué pasa en la escuela de cadetes de Toledo, que muchos de sus alumnos piden sus licencias absolutas y otros se las toman de modo propio? Desearemos que el *Correo militar*, como periódico más autorizado, nos conteste sobre este asunto.»

Nuestro colega encontrará la respuesta que desea en un suelto que publicó hace días el *Correo militar*, á propósito de otra pregunta de un colega de la mañana.

Con motivo de las próximas fiestas de Navidad, la caja general de Ultramar, verificará el pago de asignaciones del mes actual desde el día 20 al 23 inclusive, pagándose también en los mismos días 150 expedientes de soldados fallecidos.

El *Imparcial* dice hoy que en los círculos políticos se hacían diversas conjeturas ayer sobre la conferencia que tuvo el Sr. Alonso Martínez la honra de sostener el día anterior con S. M. Ya la *Epoca* desmintió anoche, autorizada por el Sr. Alonso Martínez, las suposiciones sobre que insiste nuestro colega.

En breve se publicará la ley eximiendo de la renta los bienes de las Escuelas Pías, que es una ampliación de la de 1.º de mayo de 1855.

Cerca de 200 socios hay inscritos ya como fundadores del casino de la Prensa, entre los cuales se cuentan muchos políticos muy importantes que pertenece a distintos partidos, como por ejemplo los señores Ulloa, Castellar, Moyano, Pidal y otros de parecida significación. Mañana á la una se reunirán para nombrar junta directiva.

El Sr. Canovas del Castillo usa hace ya mucho tiempo una gran cruz austriaca. Tal vez se refieran á esta gracia los periódicos que anuncian va á ser objeto de una alta condecoración por parte de aquel gobierno el presidente del Consejo de ministros.

Mañana á la una se verificará en la universidad Central la segunda conferencia agrícola.

Mañana publicará la *Gaceta* la ley provincial y municipal.

Hoy se han firmado las órdenes oportunas creando una cátedra de dibujo en el instituto del Noviciado.

Los rumores de crisis propalados por el Parlamento, la *Patria* y demás periódicos centralistas no tienen el menor fundamento.

El gobernador civil ha pasado una circular á todos los alcaldes de esta provincia pidiendo datos de los casinos y círculos literarios y de recreo que existen en sus localidades.

A última hora de esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 16 (tarde).—Las noticias tanto de San Petersburgo como de Constantinopla, presentan la situación como completamente pacífica.

El resultado de las primeras reuniones de la conferencia de Constantinopla, no podía ser más halagüeño.

San Petersburgo, 16.

El proyecto del «Times» de Londres relativo á la introducción en

Bulgaria de la política europea, es juzgado aquí como una idea de todo punto irrealizable.

## SENADO.

### SESION DE HOY 16 DE DICIEMBRE.

Se abrió á las tres mensas cuarto bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana, con la lectura y aprobación del acta de la anterior.

Se dio lectura del nombramiento de comisiones.

El señor barón de Covadonga presentó una exposición de la empresa del ferro-carril de Lérida á Mont-Cenis.

Se lean varios dictámenes de comisiones, entre ellos el de un ferro-carril de Valladolid á Calatayud, así como también de varias enmiendas presentadas al proyecto de organización de la armada.

El Senado acuerda reunirse en secciones después de la sesión de este día.

Entrando se en la orden del día y puesta á discusión el dictámen de la comisión mixta sobre el ferro-carril del Noroeste, los señores conde de Casa-Valencia y Ochoa dirigen varias preguntas á la comisión que son contestadas por los Sres. Ruiz Gómez y conde de San Juan, quedando aprobado.

El señor ministro de Estado leyó un proyecto de ley sobre autorización para procesar á los funcionarios públicos y trámites que deben seguirse.

Puesto á discusión el dictámen sobre el proyecto concediendo un año de prórroga para la construcción de un ferrocarril desde Medina del Campo á Salamanca, terciaron en el debate los señores conde de Casa-Valencia y Esteban, quedando aprobado.

También lo fue definitivamente el dictámen sobre el ferro-carril de Torralba a Tudela y Castejón.

A las cuatro menos cinco se suspendió la sesión para reunirse el Senado en secciones.

Reanudada la sesión á las cuatro y media, se dio cuenta del nombramiento de comisiones hecho por las secciones.

El Sr. Maluquer leyó el dictámen sobre el proyecto concediendo prórroga para terminar la construcción del ferrocarril de Lerida a Montblanch.

Leyó también el que concede la construcción de otro de Valls por Villanueva y Geltrú á Barcelona.

El señor barón de Covadonga leyó el dictámen fijando reglas para las subastas de fincas ó censos desamortizados, y el que concede al ayuntamiento de Gijón el terreno de los ensanches, y otros militares, de aquella plaza.

Se fijó para la orden del día del lunes la votación definitiva del proyecto de ley concediendo prórroga de un año á la empresa del ferro-carril de Medina del Campo á Salamanca y discusión de los dictámenes presentados hoy.

Se levantó la sesión á las cuatro y cuarenta.

### CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

#### LA SESIÓN DE HOY 16 DE DICIEMBRE.

Abierta á la una y media, bajo la presidencia del Sr. Egiduven, se leyó el código de la anterior, que fué aprobado.

El Sr. Martínez (D. Cándido) pidió que se dictasen las órdenes oportunas á fin de que se pagaran á los maestros de Lugo los haberes que se les adeudan. El señor ministro de Fomento contestó que hoy mismo recordaría el cumplimiento de las disposiciones dadas sobre el particular.

El Sr. Alvarez (D. Fernando) apoyó una proposición de ley, en la cual se declara exento de responsabilidad á los ayuntamientos que, dentro del plazo de dos meses, reintegren el importe de los sellos que hayan dejado de usar con infracción de la ley vigente.

El señor ministro de Hacienda manifestó que el asunto merecía estudiarse y era justo armonizar en lo posible todos los intereses.

La proposición del Sr. Alvarez fué tomada en consideración.

El Sr. Segovia (D. Gonzalo) presentó una exposición de varios pueblos solicitando reformas en la ley de desahucio, y apoyó después una proposición sobre que se conceda un suplemento de crédito para atender á la mejora del servicio de sanidad en los pueblos marítimos.

El señor ministro de la Gobernación contestó que no tenía inconveniente en que se tomase en consideración. Y así se acordó.

El general Riquelme, protestando contra ciertas aseveraciones relativas á su persona hechas por el marqués de la Habana en el Senado, leyó documentos justificativos de su conducta en Cuba, rogando al ministro de la Guerra someter á la consideración del Congreso la memoria escrita por el orador respecto de la guerra de aquella isla.

El señor ministro interino de Ultramar ofreció complacer las indicaciones del general Riquelme.

El general Reina pidió la palabra para defender á un ausente; pero no le fué concedida en atención á que la persona aludida puede defenderse en la otra Cámara.

El señor Ricó reclamó se devolviesen al archivo catedral de Avila varios preciosos documentos de que se incató

Estado en 1869, haciendo después una pregunta sobre depósito del importe de bienes nacionales.

Le contestaron los señores ministros de Fomento y Hacienda.

El señor duque de Almenara Alta hizo una pregunta acerca del cobro de derechos de consumos en el puerto de Mahon. El ministro de Hacienda demostró que dicho cobro se ajustaba á las disposiciones vigentes.

El señor marqués de Sardoal, explicando su anunciada interpelación sobre el indulto concedido últimamente al señor D. Leon Cappa, trató de probar que en el citado indulto se ha falsoeado la ley de 1870, haciendo constar varias irregularidades y anomalías que se advierten en dicho expediente. También manifestó que el Sr. Martín Herrera había sido abogado defensor del Sr. Cappa.

A las seis continuaba la sesión.

El consejo de Instrucción pública ha desechar el voto particular del Sr. Moreno Nieto en su sesión de ayer tarde, después de haber hablado en contra de los Sres. Mena y Zorrilla, Maldonado Macanaz y Isern, los cuales, como la mayoría del consejo, no están conformes con varias de las bases del proyecto de ley de instrucción pública.

Ya que de este proyecto hablamos, debemos rectificar la opinión, bastante generalizada, de que las bases presentadas son las que hizo el Sr. Maldonado Macanaz, cuando las que hizo siendo director del ramo se diferencian grandemente de las que ahora discute el consejo.

En la dirección general de la guardia civil se han recibido hoy comunicaciones de diversas provincias, dando cuenta de los importantes servicios prestados por este benemérito cuerpo en las inundaciones últimas y que tan los daños han causado.

Ha salido de Alicante para inspeccionar la costa la goleta *Caridad*.

Ha llegado á Cádiz, procedente de la Habana, el contralmirante Sr. Rodríguez Arias.

Hoy han estado de ejercicio en la escuela práctica de los Carabancheles, los regimientos de artillería de guarnición en esta corte, al mando del brigadier del arma Sr. Prats.

La *Mañana* presume que el marqués de Molina está destinado á ser el sucesor del Sr. Calderón Collantes muy en breve. Permítame nuestro colega que le digamos que verá realizado por ahora tal destino. Nuestro embajador en París vendrá, si viene, á tomar asiento en el Senado y volverá á su puesto.

Por el ministerio de Estado se ha concedido autorización al conde de Villapaterna para que pueda usar la gran cruz de Oldemburgo.

Nuestro amigo el diputado constitucional D. José Fernández ha abierto su bufete de abogado, calle del Sordo, número 15, 2.º derecha.

Por renuncia de los Sres. Bartolini, Bustos y Font, del cargo de vocales del tribunal de oposiciones á la catedra de farmacia, han sido nombrados para sustituirlos los Sres. Gómez, Martínez y Prieto, doctores en la facultad citada.

Las secciones del Senado han nombrado hoy las siguientes comisiones:

Para el proyecto de ley del ferro-carril á Segovia, á los señores Navarro (don José Juan), Chico de Guzmán, marqués de Albranca, marqués de Alama, García Ochoa, conde de Pufionrostro y Esteban.

Para la del de Lérida á Puente del Rey, á los señores Maluquer, marqués de Mudela, Puig, barón de las Cuatro Torres, García Ochoa, barón de Caudilla y Ferrer y Vidal.

</div

## AVISOS GENERALES

CALENDARIOS AMERICANOS

SOBRES, PAPEL, PLUMAS Y LAPICEROS

Puebla, 6, librería de Sagredo.

TARJETAS EN EL ACTO 100

8 rs., 50 5 rs., 25 3 rs. Arenal,

19, Isaac.

DOS PUPILLOS DE 7 RS. EN

Dadelante. Esparteros, 20, 3.

VENERAS, 5, DUPLICADO.

3, se vende media sillería

damasco de seda.

4

UNA SEÑORA O CABALLE-

Aro estable, se cede un ga-

neto esterior con su alcoba y

anueblado, en la calle del Des-

engano, núm. 6 portería, darán

razón.

4

UNA PARTICULAR, GABI-

CINTE y alcoba esterior amue-

blado, 5 rs. diarios. También

asistencia caso de conveni-

Razon, Luna, 10, portería.

4

SE NECESITA UN LICENCI-

ADO en medicina y cirugía pa-

ra sustituir a otro en un pueblo

de la provincia de Toledo, al

que se le dará la gratificación

de 40 rs. diarios y además las

probabilidades de quedarse en

el partido. A quien convenga

podrá pasar a la calle de Pá-

son de Paredes, 10, 3, y le diri-

gráñalo al profesor con quien ha

de tratar.

4

NACIMIENTO.

Se vende uno de gran valor

del célebre Chaves, con mas de

200 figuras, único en su género,

digno de figurar entre los obje-

tos de arte mas preciosos; para

verlo y tratar de su venta, de

tres a seis todos los días en la

calle de los Mancebos, núm. 2,

taller de ebanista.

4

OCASIÓN.

Se vende arreglada una cal-

dera de cobre. Portillo del Con-

de-Duque, fábrica de jahen.

4

QUE CEDE UNA HABITACIÓN

Samuelada, esterior, inde-

pendiente, en 5 rs. Alcalá, 32,

cuarto 2º dcha.

4

AMA PARA CASA DE LOS

Apadres, Pelayo, 45, etc. 2º

darán razón.

4

AMA PARA CASA DE LOS

Apadres. Calle del Peñol, nú-

mber 3, cuarto 2º.

4

JUGUETES.

Esposición nubea vista en

Madrid, y además un millón de

varios artículos para regalos.

Calle de San Jerónimo, nú-

mber 31.

4

PRECIO FIJO.

Entredestos y tiras bordadas,

Estuches y puntillas de museli-

na, de Cluny, de Valenciennes,

de Sajonia y de tul de algodón.

Estuches de seda blancos y ne-

gros. Encajes americanos y de

crochet estrechos y anchos pa-

ra albas y sabanillas de altar.

43, calle de Fuencarral, 43.

4

ALMONEDA MENDIZARAI

A. num. 34 (barrio de Argüe-

llas). Se hace de varios muebles

de loyo, cortinas, candelabros,

etcétera.

4

GRAN ALMONEDA.

Por traslado de domicilio se

engaña todo el mobiliario de la

casa, consistente en sala, ga-

betas, camas de madera y sofás

muchos.

Calle de Fuencarral, núm. 22;

bajo dcha.

4

LA FLOR DE JEREZ.

Nuevo depósito de vinos de

Jerez y demás cíes, nos encue-

nta del mismo coche.

También hay buen Valdepe-

nas en botellas como por ar-

robadas, champaña, etc.

San Felipe Neri, 4.

4

AMA DE CRIA PARA CASA

A los padres, leche de dos

meses. O. vo. 18, piso 4.

4

AMA DE CRIA PARA CASA

A los padres. San Cosme,

41, 2º.

4

AMA, VIUDA, PARA CASA

A los padres. Comadre, 33,

taberna.

4

SE VENDEN 4000 FANEJAS

Seda trigo candelal superior.

Razon, Mayor, 95, tienda 10.

4

SE VENDE UN PIANO VER-

tical de palo santo, casi nu-

ovo, de 7 octavas. Travesia de la

Parada, 4, pral.

4

PIANO

Se vende uno de mesa con

pianola Palma, 31, pral.

4

JUGUETES,

ESFERÍTERIA Y QUINCALLA,

Almacén de Sebastián y Medel, Are-

nal, 24, frente al hotel de Las

Cuatro Naciones.

4

E TRASPASA UNA CARBO-

nería Olivar, 2º.

ALMONEDA DE MUEBLES.

A Pelayo, 20, pral.

4

ÓPTICA.

Se cede un establecimiento

de dichos artículos situado en

Sevilla, calle de Tetuan, 7. Di-

cho establecimiento, que cue-

ta 14 años de existencia y muy

bien acreeditado, se vende nada

más que por el importe de los

géneros a precios de fábrica y

que puede ascender a 21000

francos. Para más informes di-

rigirse a Mr. Pouillet, fabricante

de Calle de Tetuan, 7, Sevilla.

4

INTERESA MUCHO

a don Enrique Blanco Pucial

dar noticias exactas de su pa-

dadero en la librería de la Pu-

blicidad de don Saturnino Go-

mez, pasaje de Mateo.

4

SE DARA UNA GRATIFICA-

Ción a la persona que sepa

el paradero de un chico esca-

pado de su casa, llamado Iside-

ro Moreno, de 13 años. Plaza de

Santa Cruz, 3, 2º izqd.-1

4

PLATERIA

Estando reformando el local

para engrandecimiento del ra-

mo de joyería y relojería, que

existe en el bazar de Ibo Es-

paz, Montero, 33, hacemos

presente al público, que durante

el mes corriente, liquidamos

todos los objetos de plata y

crystal que hoy tenemos; ha-

ciendo una considerable rebaja.

BAZAR DE IBO ESPARZA,

33, Montero, 33

4

CORBATAS

DE ULTIMA NOVEDAD.

Tenemos un completo surtido

en formas y dibujos para seño-

ras y caballeros, que para reali-

zarnos pronto las vendrán

a la casa de San Jerónimo, nú-

mber 27, dcha.

4

CASA DE PEREDA

3. MONTERO 3.

4

R. I. P.

La señora

DONA MARIA DE LOS DOLORES

Fernández de Henestrosa de

Sito, falleció el 17 de

diciembre de 1873.

4

GRAN ALMONEDA.

ALMIRANTE, num. 19.

4

Todas las misas que se

celebran mañana 17 de

corriente en la iglesia

parroquial de San Marcos

y en la de religiosos Capu-